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8月11日晚，座无虚席的北京工人
体育馆见证了“王者回归”的时刻——
在王者荣耀冠军杯国际邀请赛总决赛
上，两支中国战队展开巅峰对决，最
终QGhappy4:2击败eStarPro，成功卫
冕。

除了冠军诞生，当晚的另一个时
刻同样引人瞩目：即将出征雅加达亚
运会王者荣耀国际版 （AoV） 表演项
目的中国团队成员，在全场观众的欢
呼声中登上舞台，穿上了印有五星红
旗的“战袍”。

相对于“亚运会表演项目中国团
队”这个略有些拗口的表述，人们对

“电竞国家队”的名称更为熟悉。此
次雅加达亚运会，共有6款电竞游戏
入围表演项目，中国选手将参加包括
王者荣耀国际版在内的3项比赛。而
4年后的杭州亚运会，电子竞技将成
为正式项目。到那时，“国家队”的
头衔将名副其实。

“国家队”的责任感

进入“电竞国家队”集训后，担
任主教练的李托 （奶茶） 发现，严格
的管理让自己不太适应。

“在‘国家队’有很多双眼睛盯
着你，每天看着你起床、睡觉，连手
机都不能玩，我们像是被一种力量推
着往前走。”李托说，平时在俱乐部

训练时，通常中午才起床开始训练。
来到“国家队”后，为了同亚运会比
赛时间一致，队员们早晨9时便起床
复盘，中午午睡1小时后还要持续训
练到午夜。身兼队长的张宇辰 （老
帅） 形容，自己从睡醒后就一直在训
练。

饮食上的限制，更是让电竞队员
有了备战大赛的实感。为了规避可能
含有兴奋剂的食物，猪肉、牛肉、羊
肉、红牛、咖啡、巧克力等都被列入
了食品“黑名单”。

由于来自 KPL 联赛（王者荣耀
职业联赛）不同的俱乐部，这支成军
时间不长的队伍还要面对磨合的考
验。李托说，刚组队时连续输了 20 多
场，一度输到“怀疑人生”。不过，大
家还是挺了过来。从一开始打不过
实力不俗的中国台北队，到逐渐培
养出默契，张宇辰说，“这段时间我
们付出很多，应该会拿到比较好的
成绩”。

“支撑我们的原因主要来自于
‘国家队’的责任感。”李托说，“这
是我们必须做成的事情，不能半途而
废。”

对这些年轻人来说，代表中国电
竞参加亚运会，既感到新鲜，也算是
实现了心愿。

中 国 团 队 成 员 王 添 龙 （Alan）
说：“去年我就特别希望有世界性大

赛，到更大的舞台展现自己。今年的
亚运会给了我这个机会，作为‘国家
运动员’，感到特别荣幸。”

听到入选国家队的消息，李托的
第一反应是“不相信”。“一直到消息
传出来，我姐看到了，跟我说：你就
是一个奇迹啊。”

期待主流认可

创造奇迹的，不只是电竞选手，
还有电子竞技项目本身。近年来，电
子竞技接连与体育结缘，不仅进入亚
运会，还成为国际奥委会“认证”的
体育项目。进入奥运，或许只是时间
问题。

尽管电竞产业发展如此迅速，但
对投身其中的电竞选手而言，仍然十
分期待和看重主流的认可。

回想起自己初入电竞行业之时，
李托说，由于害怕家人的反对，他瞒
着母亲只身前往武汉。“当时就说我
出去赚钱了。后来出现在网络上，我
妈经常看到，这才认可和支持我。”
李托说，“电竞需要大众的认可，不
然大家总觉得打电竞是很低下的事
情，很多人在电竞的这条路上也缺乏
自信。”

在许多人眼里，电子竞技跟“打
游戏”是同义词。但在李托看来，

“打游戏的”完全不属于电子竞技的

圈子。“很多人对电竞有误解，其实
游戏有消遣娱乐的，也有竞技对抗
的，有些人把消遣娱乐也带入电竞的
范畴，这真的是两码事。”李托说。

与其他体育项目一样，一名职
业的电竞选手要面对每天十几个小
时的高强度训练，经历大浪淘沙站
到行业顶端的人，更是九牛一毛。
李托说，除了要有一定的天赋外，
在 进 入 职 业 序 列 之 前 就 要 付 出 很
多 ， 有 一 颗 不 服 输 、 爬 到 顶 峰 的
心，作好吃苦的准备，才能具备职
业电竞的资格。

“当时加入电竞行业是因为兴
趣 ， 但 时 间 长 了 难 免 会 有 枯 燥 之
感。随着比赛越来越激烈，要付出
的东西也越来越多，所以需要不断
驱动自己付出更多的时间、精力。”
张宇辰说。

在当晚的出征仪式上，王添龙是
现场呼声最高选手之一。不过，对于
电竞选手的认知，他却有着异乎寻常
的冷静分析。“电竞行业挺残酷的，
更新换代特别快，所以自己要不断地
思考、变强。”王添龙说，很多电竞
选手并没有体会到残酷的感觉，不愿
努力，丧失斗志。“对职业选手而
言，职业素养、职业道德、职业态度
这三方面都很关键，只有全部达标，
才有机会登上职业赛场、延长职业生
涯。”

中国电竞选手将亮相亚运会赛场

这支“国家队”，也想拿金牌
本报记者 刘 峣

在即将开幕的雅加达亚运会上，摩托艇将作为正
式比赛项目首次亮相。此番“入亚”，为摩托艇运动在
中国的发展创造了良机。作为中国水上运动的后起之
秀，摩托艇能否借此成功“突围”，值得关注。

近日，2018 中国丹江口摩托艇俱乐部大奖赛在
湖北丹江口落幕，作为亚运会之前的最后一场比
赛，摩托艇的速度与激情提前上演，为摩托艇赛事
的发展提供了有益的启示。

与亚运会接轨

作为非奥项目，摩托艇虽然具有较强的观赏
性，但受制于器材造价高、人才场地缺乏等因素，
在中国并未得到广泛开展。

近年来，在多方努力下，摩托艇运动逐步走向
社会、走向市场，比赛项目也有所调整。同时，亚洲水
上摩托公开赛、亚洲摩托艇公开赛、中国摩托艇联赛、
中国公开赛赛事陆续开展，弥补了以往比赛类型缺位
的现象，推动了摩托艇项目的全方位发展。

随着赛事数量和参与人数的增长，中国摩托艇
比赛的专业化程度也在不断提升。此次丹江口摩托
艇俱乐部大奖赛就与亚运会充分接轨。赛事运营方
卡维德体育董事长曹旭表示，这次比赛专业组的限
制级改装，就是按照亚运会标准的技术参数来准备
的。比赛的艇形包括设计都按照亚运会的标准统一
设定。比赛规则、器材改装等都符合亚运会标准。

加速俱乐部成长

有业内人士表示，中国摩托艇发展主要面临着
两方面的问题。一是场地和设施不足，很多摩托艇
爱好者无处训练和比赛；二是相关人才短缺，目前

的高层次人才还难以满足摩托艇项目的发展需要。
为了更好地普及和推广摩托艇项目，各地的摩

托艇俱乐部近年来发展迅速。据介绍，国内现有的
摩托艇俱乐部约有200个，规范化、规模化，将是未
来摩托艇俱乐部发展的主要方向。

赛事的推动同样关键。此次丹江口摩托艇俱乐
部大奖赛，共集结了 16 支全国水上运动爱好者队
伍，他们不仅将担负起提升摩托艇民间运动的整体
水平、为国家队培养后备力量的重任，也在向观众
展现摩托艇运动的魅力，让更多人在家门口就能欣
赏到高质量的摩托艇比赛。

城市发展良机

在摩托艇运动普及发展的同时，不少城市正抓
住良机，借助摩托艇赛事实现“体育+”的多重效
益。

目前，中国水上运动产业的发展正步入快车道。
水上健身休闲、竞赛表演、体验旅游、场地设计、资讯
等产业门类逐年扩充，市场需求类别持续增加、数量
不断增大，产业潜力进一步释放且空间巨大。

据悉，举办此次摩托艇大奖赛的丹江口市，已
经成为摩托艇参赛与观赛的热门城市。在过去几
年，立足于打造“水上体育赛事之都”的丹江口，
已经先后举办了四届全国摩托艇联赛和一届亚洲摩
托艇公开赛，推动中国摩托艇运动快速发展。

同时，为了丰富赛事内涵，丹江口市围绕摩托
艇的周边资源进行了开发。“水都激情”群众体验
赛、水上飞人夜场表演等一系列精彩纷呈的文体活
动在比赛期间陆续上演，现场观众不仅可以观看摩
托艇赛事，还能够亲身参与到水上活动之中，感受
到水上运动带来的精彩与激情。

丹江口摩托艇大奖赛落幕

“入亚”之后
摩托艇期待“突围”
本报记者 刘 峣

共有6个项目成为雅加达亚运会表演项目，分别是
《英雄联盟》《实况足球 2018》《王者荣耀国际版》《星
际争霸 2：虚空之遗》《炉石传说》《皇室战争》。其中
中国团队将参加 《王者荣耀国际版》《英雄联盟》 和

《皇室战争》3项比赛。
作为“入亚”的唯一一款中国自研产品，《王者荣

耀国际版》 包含了一系列中国传统文化元素，如孙悟
空、貂蝉、吕布等中国历史和神话人物。

链 接

近日，即将出征雅加达亚运会的
中国男篮红队在北京体育大学训练馆
进行公开训练，球迷关注的丁彦雨航
和周琦均出现在赛场。

主教练李楠表示，参加亚运会的
目标就是争取最好成绩。目前，丁彦雨
航和周琦已经同球队进行了一周多的
合练，也和国奥队打了教学比赛，和球
队有了一些磨合，但由于伤病困扰，距
离达到比赛的要求还差一点。希望球

队原有的球员能带动两名“新人”，在
配合和进攻中去承担更多的责任。

丁彦雨航表示，自己的膝盖并没
有恢复到百分之百的状态，不过基本
达到了打比赛的标准。

4年前的仁川亚运会，中国男篮
仅获得第五名。丁彦雨航说，希望能
在雅加达弥补之前的遗憾，全力以
赴，争取能有最好的状态。

由于受伤，主力控卫赵继伟无缘

亚运会比赛。周琦认为，自己和赵继
伟的配合可能会更顺更默契些。“我们
全队上下都会努力去拼，这也是赵继
伟的心愿。我们要在发挥优势的同时，
学会承担压力，打好每场比赛，全力
以赴取得一个好的名次。”周琦说。

据了解，中国男篮将在 8 月 17 日
打完斯坦科维奇杯后从深圳直接出发
前往印尼雅加达，21日迎战亚运会首
个小组赛对手菲律宾队。

中国男篮红队备战亚运会

丁彦雨航：弥补4年前遗憾
立 风

据新华社巴黎8月 13日电 几
乎全场顶住了尼日利亚队攻势的情
况下，中国队 13 日在法国迪南进
行 的 2018 年 国 际 足 联 20 岁 以 下

（U20） 女足世界杯 D 组最后一轮
中伤停补时阶段丢球，两队最终战
成 1:1，净胜球处于劣势的中国队
排 名 小 组 第 三 ， 遗 憾 告 别 本 届 赛
事。

中国队此前在 U20 女足世界杯
上的最好成绩为 2004 年和 2006 年
的 亚 军 ， 最 近 三 次 决 赛 圈 之 旅

（2008、 2012、 2014） 均 未 能 小 组
出 线 ， 2010 年 和 2016 年 则 未 获 得
决赛圈入场券。

另一场比赛，三届赛会冠军得主
德国队以 3:2险胜首次晋级决赛圈的
海地队，成为唯一一支小组赛阶段三

战全胜的球队，以 D 组头名身份昂
首晋级八强。

C 组较量中，西班牙 2:2 战平美
国，日本 6:0大胜巴拉圭，西班牙和
日本以小组前两名身份出线。

惊险晋级的尼日利亚队1/4决赛
将对阵西班牙，德国队的对手为日
本。八强战将于 16 日打响，赛事冠
军于24日产生。

U20女足世界杯中国队遗憾出局

本报电（马梅） 近日，在2018斯
诺克世界公开赛决赛中，世界排名第
三的马克·威廉姆斯凭借丰富的经验，
从5:9落后连追5局，最终以10:9逆转

“黑马”大卫·吉尔伯特夺冠。
本 届 中 国·上 饶·玉 山 “ 红 睿

马”杯 2018 斯诺克世界公开赛是新
赛季在中国举行的第一站排名赛。

此次斯诺克世界公开赛决赛采取 19
局 10 胜制。当天，英国老将威廉姆
斯对阵同胞吉尔伯特，两人带来了
一场精彩对决。

斯诺克世界公开赛落幕

中
国
男
篮
红
队
主
教
练
李
楠
（
左
）
与
球
员
丁
彦
雨
航
在

训
练
后
交
流
。

新
华
社
记
者

贺
长
山
摄


